
   

Stadt Weißenfels 
AG Gestaltung Markt 
 

Protokollauszug 
 

aus der Niederschrift der Sitzung  der Stadt Weißenfels am  16.06.2021  
 

- Information - 

 
 

TOP : 2 - Informationen zur öffentlichen Bürgerbeteiligung 
 
Herr Rauner führt zur Historie zum Markt aus und erinnert an die Feststellungen, dass 
Denkmäler, Brunnen und ähnliches auf Grund der vorhandenen Leitungen nicht errichtet 
werden können.  
 
Auf Nachfrage berichtet Herr Bischoff, dass alle noch offenen Arbeiten mittlerweile abge-
schlossen sind. Das Areal ist komplett fertiggestellt.  
 
Herr Kunze bringt an, dass bereits mehrere Personen über die Rinne gestürzt sind. Es wird 
gefragt, ob Gitter eingesetzt werden können, um die Stolpergefahr zu mindern.  
Die Verwaltung erklärt, dass die Rinne DIN-gemäß errichtet ist und es sich bei den Stürzen 
um bedauerliche Einzelfälle handelt.  
Auch Herr Rauner macht deutlich, dass deutschlandweit die gleiche Art von Rinnen verbaut 
wird.  
 
Herr Rauner fasst aus den letzten Beratungen zusammen, dass folgende Erweiterungen auf 
dem Marktplatz möglich sind: 
- Regelmäßiges Abspielen einer Melodie (Bsp. Weißenfels am Saalebogen) über die Anlage 
am Markt  
- Aufstellen von Blumenkästen 
- Setzen von Stadtfiguren auf die vorhandenen Bänke 
 
Herr Patzschke erläutert in diesem Zusammenhang den Vorschlag seiner Fraktion zur Ge-
staltung des Marktes. Es handelt sich hierbei um transportable Blumenkästen, welche als 
Rondell um die Herzogs Wappen aufgestellt werden sollen. Bei größeren Veranstaltungen 
können die Kästen beiseite geschafft werden.  
 
Herr Walther fordert vor Festlegung der Gestaltungsmaßnahmen eine Bürgerbefragung.  
 
Dazu ergänzt Frau Spiegelberg, dass bei der Bürgerbeteiligung nicht von vornherein Gestal-
tungselemente, beispielsweise ein Denkmal, ausgeschlossen werden sollten.   
 
Herr Kunze und Frau Spiegelberg stellen in Frage, weshalb die Errichtung eines Denkmals 
nicht möglich sein soll.  
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Festlegung: 
 
1. Fragestellung Bürgerbeteiligung: Wollen Sie eine Änderung auf dem Marktplatz? 
(Abstimmung AG: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltung: 0) 
 
2. Beschlussfassung im Stadtrat September-Sitzung 
(Abstimmung AG: dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
Frau Spiegelberg stimmt nicht mit darüber ab.) 
 
3. Durchführung einer Online-Befragung 
- Die Bürgerbeteiligung sollte nicht an eine Wahl geknüpft werden. Weiter hat die    On-
line-Befragung zum Vorteil, dass die Bürger mehrere Tage an der Befragung    teilnehmen 
können. 
(Abstimmung AG: dafür: 6 dagegen: 1 Enthaltung: 0) 
 
Herr Patzschke ergänzt, dass im Beschlussvorschlag auch der Zeitraum der Befragung fest-
gelegt werden muss.  

 
    

 
 
Weißenfels, 01.07.2021 
 
F. d. R. 
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Protokollführerin  
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